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Abstract (en)
The method involves receiving an opening frame e.g. boot (2) such as tailgate, closing command within a motor vehicle i.e. car, by pressure exerted
by a user on an intention sensor (8) that is in form of a translucent bush button, and temporizing a closing operation of the frame till detection of
a triggering event. The frame closing command is rejected if the detection of the triggering event is not intervened before a determined duration,
and cancellation command is received within the vehicle. An independent claim is also included for an opening frame closing device comprising an
intention sensor.

Abstract (fr)
La présente invention a pour objet un procédé de fermeture automatique d'un ouvrant (2) de véhicule automobile (1) caractérisé en ce qu'il
comporte les différentes étapes consistant à : - recevoir (200), au sein du véhicule, une commande de fermeture de l'ouvrant ; - temporiser
l'opération de fermeture de l'ouvrant jusqu'à la détection (207) d'un événement déclencheur. Elle concerne également un dispositif de fermeture
automatique d'un ouvrant de véhicule caractérisé en ce qu'il comporte : - un moyen de réception (8), au sein du véhicule, pour recevoir une
commande de fermeture de l'ouvrant du véhicule ; - un moyen de détection d'un événement déclencheur de la fermeture de l'ouvrant du véhicule ;
- un moyen de temporisation pour déclencher la fermeture de l'ouvrant du véhicule uniquement après que le moyen de détection a détecté
l'événement déclencheur.
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